
久正人体工学：在手订单处于饱和状态

3月22日，南通市久正人体工学股份有限公司
生产车间里一片繁忙，显示器支架、升降桌等多条生
产线正常运转，戴着口罩的工人在各自岗位上有条
不紊地忙碌着。

“员工都要经过测温、检查两码、消毒洗手后
才能进入车间，工作区域我们每天都会安排人员
消毒3次，确保生产环境安全稳定。”生产总监潘
丽霞说。

一手抓生产，一手抓防疫。久正公司成立专门的
疫情防控领导小组，对核酸检测、人员防护、防疫物
资管理、消杀计划等进行部署安排，确保生活区域和
工作区域安全，并将防疫措施落实到每一位员工。

“我们建立了企业人员登记信息库，实行健康状况
‘一人一档’管理，详细掌握每名职工及家庭成员健
康状况和活动轨迹信息。”潘丽霞说。

南通市久正人体工学股份有限公司是专精特
新“小巨人”企业，主要从事人体工学家具产品（显示
器支架、多功能视听设备支架等）的研发、生产和销
售，产品主要出口海外。为增强企业自身抗风险能
力，久正管理层时刻关注疫情对供应商、客户以及市
场整体的影响，通过提前采购和适当增加原材料库
存等方式，确保企业供应链稳定。“目前在手订单量
处于饱和状态，一季度产值可达8500万元，预计全
年销售收入可增长20%。”潘丽霞说。

不负春光奋蹄疾
（上接第1版）
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融媒体记者 刘嘉怡 王海兵

3月15日，见到市自来水总公司副总
经理施辉（上图左一）时，她正在公司检查
疫情防控工作。“现在疫情防控形势严峻，

每天都会来查看疫情防控情况，确保工作
人员和办事群众的安全。”施辉笑着说。

在走马上任市自来水总公司副总经
理前，施辉一直担任汇龙供水站站长。
汇龙供水站的服务区域大都处在城郊
结合部，拆迁户多、水管破损率高。为
做好区域内供水管理，但凡碰到大抢
修，她总要亲临现场，不是不放心，而
是亲手排除故障后，心里才踏实。为搞

好工作，自该站成立以来，施辉没休过一
个假期，即使是别人欢天喜地过年的时候，
她也要坚守在单位值班。每个月的考勤表
上，“施辉”这个名字总是填得满满的。

为更好地服务用户，对于不熟悉业务
的企业，她一家家地跑，帮他们收集材料，
办理银行代扣业务；对于农村低保户的水
费补贴，考虑到低保户的实际困难，她又
是一户户地亲手把水费补贴送到用户手

里。在服务用户的同时，施辉也为公司带
来效益和口碑，每年汇龙站的水费回收率
名列前茅，用户投诉几乎为零。

消除用水故障、协调施工矛盾、化解
用水纠纷……在汇龙供水站任职的10年
间，施辉走遍服务区域22个行政村的数
百个村民小组和重点户头，以担任了17
年村干部累积的工作经验，化解了工作中
遇到的种种矛盾和困难。

不同的岗位，同样的责任。2021年，
施辉被提拔为市自来水总公司副总经理，
主要负责全市水量数据汇总分析、自来水
公司营业大厅等业务。如何做好团队领头
人，对于她是一个新的考验。她经常找班
组成员谈心，及时交流思想，稳定工作情
绪。发现有身体不适的，主动帮助顶班；遇
到有急事难事的，她主动帮助解决。

去年8月，市区农机巷的市民拨打

12345公共热线反映，楼中住户想要安装
独立的一级水表，但由于底楼住户移居国
外，无法取得联系，申请一级水表的请求
一直被自来水公司搁置在那里。施辉了解
该情况后，立即与自来水公司营业部工作
人员进行沟通并和该片市民取得联系。一
番动之以情、晓之以理的沟通后，该片市
民表示理解，并提交安装一级水表的所需
材料，事情终于得到圆满解决。

“要做好工作，光说不行，关键看行
动。”施辉是这样说的，也是这样做的。她
以高度的工作责任心及满腔的服务热情，
赢得市民的一致赞誉。

事必躬亲的“水管家”
——记市自来水总公司副总经理施辉

2022年，是启东市的“营商环
境提升年”。今年，市市场监督管
理局将全面聚焦市场主体和群众
办事创业的热点、难点问题，大力
实施“市监助企”“市监护企”“市
监惠民”三大行动，为打造“万事
好通·益启企”启东营商环境品
牌、推动启东经济社会高质量发
展作出市监应有的贡献。

一是实施“市监助企”，推动
产业迭代升级。通过实施质量提
升“强基工程”、标准化战略“引
领工程”、知识产权“创新工程”、
生物医药产业链“提升工程”四
大工程，积极培育中国专利奖企
业、中国驰名商标企业、江苏省
省长质量奖（含提名奖）、“江苏
精品”等，力争创建国家级标准
化试点，成立国标委专业标准工
作组，并组建启东生物医药产业
质量合作社，推动江苏省食品药
品监督管理局南通检查分局启
东工作站落地运行。

二是实施“市监护企”，打造
一流营商环境。提升涉企服务水
平，梳理形成《市监帮扶企业服务
手册》，公开发布营商环境投诉举
报热线，增强政策透明度和服务
满意度。提高涉企监管效能，探索
实施“信用+双随机”融合监管新
模式，推进省“双随机、一公开”联合监管在启试点项
目，实现涉企检查频次下降40%，对诚信守法企业“非
必要不干扰”；畅通线上信用修复渠道，实现企业信用
全流程“云修复”“掌上办”。构建新型监管机制，加强

“数字监管”，实现“大数据”智慧监管+“铁脚板”精准
监管，对企业检查“非必要不现场”。

三是实施“市监惠民”，提升安全保障水平。提
升食品药品安全水平，在全市增设6家食品安全快
检室布点，探索制定本市农村集体聚餐和餐饮配
送监督管理制度，将学校、建筑工地食堂接入“互
联网+明厨亮灶”；扩大全市家庭过期失效药回收
点推广覆盖面并提高实际运用率。提升计量检验
检测能力水平，推动启东综合检验检测中心新增
检测参数65项，新建社会计量公用标准3个，序时
推进吕四激光水平仪检验实验室建设，满足企业
与群众生产生活检测需求。提升特种设备使用安
全水平，开展“叉车智慧监管”试点，推动“南通市
特种设备智慧监察平台”和电梯“96333”标识全覆
盖，电梯困人率进一步下降。提升全市放心消费创
建水平，重建市场监管消费维权服务站，加强消委
会建设，强化投诉举报数据分析利用，营造放心安
全消费环境，助力打响江苏全域“消费福地”品牌，
不断提升市场主体和人民群众的满意度和获得
感，以高质量营商环境助力启东高质量发展。
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本报讯 又是一年春三月，田间好
景忙春耕。3月22日，连续阴雨天气刚刚
转晴，北新镇冬娟家庭农场的土豆种植
基地里，农场主杨永金一早便组织人手
排除田间积水。

今年2月，冬娟家庭农场引进一批优

质土豆种子进行试种，试种面积100亩。眼
下，土豆幼苗开始出土顶膜，到4月初，便
可出苗。冬春交替，气温不稳，近日天气更
是阴晴转换频繁，正是加强田间管理、夯实
丰产基础的重要节点。“前两天下了大雨，
要赶紧排除田里的积水，避免沤根，出现

僵苗。”杨永金道。
除100亩土豆外，今年冬娟家庭农

场还种植了100亩蚕豆，400多亩小麦，
另有约400亩准备种植水稻的高标田正
在进行平整。“等到6月土豆收获后，这
些地正好种植水稻，下半年水稻的种植

面积在1000亩左右。”杨永金告诉记者。
农业生产早安排，农资采购早谋划。

据了解，冬娟家庭农场克服疫情影响，提
前预定了化肥、农药等主要农资，确保所
需农资及时运抵田间地头，不误农时。

（融媒体记者 韩银平 周凡）

本报讯 当前正值春耕备耕时节,
连日来，合作镇新义村的十里阳光葡萄
园里，工人们正忙着整园清园，除草、杀
菌、整地，加强田间管理，近800亩葡萄
园里充满春意。

立春以来,葡萄园里就开始进行松
土施肥、修剪枝蔓等工作。十里阳光葡萄
园技术总监郁云飞介绍,春季葡萄园管
理尤为重要,葡萄收成好不好,关键要做
好春管。“目前萌芽肥已经施好，现在要
做好萌芽前的培管工作。”

葡萄园自 2017 年落户新义村以
来，这里优质的土地、适宜的气候和政
府的优惠政策，有效助力葡萄园顺利发
展。经过3年培育，葡萄园陆续开始有

了回报。目前，葡萄园种植的品种以
“阳光玫瑰”为主。为提高市场竞争
力，去年园区又引进“浪漫红艳”和

“富士之辉”两个品种。相较“阳光玫
瑰”，这两个品种果粒大、糖度高，是
市场新宠。“今年，这两个葡萄新品的
种苗基地投入70多万元，葡萄藤马上
要进入报芽抽枝期，得赶在抽枝前做好
做细每项培管工作，其中一项重要工作
就是‘扎丝定位’”。

郁云飞所说的“扎丝定位”，就是
指春季在葡萄枝蔓萌发前进行主侧蔓及
成果母枝的引缚，经过引缚能够调整枝
蔓视点，人为地干扰葡萄的产果量。

“一是可以控产，原来阳光玫瑰亩产可
达到5000~8000斤，现在人为控制在
3000斤左右，还有一个是品质好产量
稳，进一步满足市场消费的要求。”郁
云飞介绍。

（融媒体记者 顾敏娟 陈艺文）

抢抓农时不负春

葡萄园里春意浓

3月24日，公共自行车管理部门工作
人员在公园路建校公共单车租借点，对公
共单车的龙头、刹车把手、坐垫、锁扣等市
民接触较多部位进行喷洒消毒和擦拭，做
好疫情期间公共单车消杀防疫工作，保障
市民骑行安全。

融媒体记者 王海兵 高雅 周凡摄

公共车
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